

JORNADA

Calcificación del anillo mitral

14.11.2025

Salón de Actos del Hospital Universitario
del Vinalopó. Elche, Alicante.



La calcificación del anillo mitral (MAC) constituye un hallazgo frecuente, especialmente en pacientes de edad avanzada o con comorbilidades cardiovasculares. Presenta un importante impacto clínico, quirúrgico y pronóstico. El MAC puede alterar la función valvular mitral, y aumenta el riesgo quirúrgico de forma significativa, así como la aparición de complicaciones como arritmias, endocarditis o eventos embólicos.

El abordaje de este tipo de pacientes representa un importante desafío que requiere un abordaje multidisciplinario que involucra al cardiólogo clínico, al cardiólogo especialista en imagen, al cirujano cardíaco y al equipo de intervencionismo estructural. La adecuada evaluación anatómica, la selección del tratamiento más apropiado —ya sea médico, quirúrgico o percutáneo— y la comprensión de los riesgos asociados son pilares fundamentales para optimizar los resultados.

Únete a nosotros el viernes 14 de noviembre en el Hospital Universitario del Vinalopó para repasar una visión integral y actualizada del MAC: desde su fisiopatología y diagnóstico por imagen, hasta las últimas técnicas quirúrgicas y de intervencionismo estructural

10:00h. Introducción y fisiopatología

Dra. Beatriz Miralles
Hospital Universitario del Vinalopó.

10:15h. Imagen cardiaca

Dra. Beatriz Miralles
Hospital Universitario del Vinalopó.

10:35h. Preguntas

10:45h – 11:30h PAUSA CAFÉ

11:30h. Abordajes terapéuticos

Quirúrgico

Dr. José Albors
Hospital Universitario del Vinalopó.

CUSA

Dr. Edgar Castillo
Hospital Universitario del Vinalopó.

Percutáneo

Dr. Francisco Torres
Hospital Universitario Dr. Balmis.

Híbrido

Dr. Miguel Ángel Piñón
Hospital Álvaro Cunqueiro.

13:15h. Conclusión

Dr. Jesús Gómez-Plana
Hospital Universitario del Vinalopó.

13:20h. Preguntas y comentarios